



RED DEIC



MIRA, ESCUCHA, REACCIONA

MINI BOLETÍN EQUIPOS: JPIC Y F.P. EN ESPAÑA

Junio 2014 Nº 12

P
R
E
S
E
N
T
A
C
I
Ó
N

Queridas hermanas:

Estamos terminando un curso, intenso,... que nos recuerda que la vida es sorprendente en cada instante, en cada persona, en cada curva de la historia mundial. Estamos en un momento de profundos cambios en nuestra sociedad que afectan nuestras entrañas y nos impulsan a movilizarnos en pequeñas acciones.

Os animamos a compartir nuestra opción por la Justicia y la Paz y la Integridad de la Creación desde las pequeñas acciones del día a día y desde los nuevos nombres y rostros que descubre nuestro corazón.

¡En nombre de los equipos de JPIC y FP os damos las gracias por todas vuestras aportaciones que son las que hacen vivo el boletín!

Con cariño, EL EQUIPO REDACTOR

SUMARIO:

- 1. Mira:** 1. Carnavales con bello disfraz.
Carnavales para todos. (Aranda de Duero)
2. Morir en los grandes lagos. (Vallecas)
- 2. Escucha:** 1. Algunas actividades en Zizur.
2. Lo diferente nos enriquece (cmda de S.Pere i S.Pau)
- 3. Reacciona:** 1. Campaña de la solidaridad en Vallirana
2. Sopar de la fam en Vallirana
3. Día de solidaridad escolar. (Barcelona)
4. Jesucristo en la cárcel. (cmda de S.Pere i S.Pau)
5. Desde Lavapies.

¡ADELANTE

MIRA
ESCUCHA
REACCIONA

...ALGO NUEVO ESTA SURGIENDO...



Nº 1

CARNAVALES CON BELLO DISFRAZ.

Nuestra bella tarea- misión:

“**Maestras de la vida**”, con **nuestra propia vida**...

Enseñar a los alumnos en el colegio y a cuantos encontremos a en nuestro hacer cada día, que “lo realmente importante es el AMOR que se da”, se comparte, hecho respeto, escucha, cercanía, cariño.

Sí, en nuestras tareas repartiendo conocimientos y, – cada una en su asignatura - tener muy en cuenta lo esencial: “formar a nuestros alumnos en **HUMANIDAD**”.....

Así lo hizo JESÚS: “**EL HOMBRE PARA LOS DEMÁS.**”

Abrimos los ojos a nuestra sociedad y encontramos muchas fiestas....

Fiestas en las que para disfrutar la gente se disfraza, de mil modos y maneras, y se pasea por calles y plazas...

Ahora **CARNAVALES**: juergas, bullas, caretas, fiesta loca...

Este año nosotros comenzamos celebrándolo de un modo especial, distinto por

nuestro disfraz “**nuevo**”. Un disfraz hecho de cercanía, alegría, cariño, compañía... sólo por un rato, ¡ **bello rato!**.....

Y, todo nació de una simple pregunta:

—
¿Vendréis este año a la Residencia?

- Algún año sí hemos ido....

Y...nos propusimos: ¿Por qué no dedicar un rato de nuestro tiempo a compartir alegría con las **personas mayores** retiradas con su carga de vida, en la Residencia VIRGEN de la VIÑAS?



Hicimos voz a este deseo y se formó un grupo de alumnos /as del colegio. Contentas nosotras, pues con estos sencillos actos van aprendiendo lo que realmente tiene valor en la vida “EL AMOR QUE SE DA, SE COMPARTE”;
¡bella labor!....

Dedicamos unos días para preparar el encuentro: media hora ensayando canciones “ nuevas” y canciones de “ ayer”... Queríamos que el recuerdo de ese “ayer”, les aportase a todos un poquito de alegría. Toda la actuación acompañada con instrumentos musicales y guitarra- la profesora Alegría fue la animadora.

Bailes, pequeños poemas y especialmente unas frases dedicadas a “ellos”. Todas terminaban con un efusivo ¡ MUCHAS GRACIAS!.

Llegó el día del encuentro: 28 febrero 6 tarde.

Después de las clases 5’30, rumbo a la Residencia. Se respiraba entusiasmo, alegría juvenil. Sabían que serían los protagonistas actuando para que un ratito, los ancianos residentes, disfrutaran de su compañía.

Qué bello ver, ir descubriendo cómo estos pre... y adolescentes van abriéndose a la vida y cómo poco a poco irán descubriendo eso: “Que la vida No es una eterna primavera y en nuestro caminar encontraremos surcos y bellos caminos...

atajos y valles. Que el camino avanza y es importante saber vivir el hoy -que Dios nos va dando- de la mejor manera.

Llegamos, y en una sala grande nos esperaban muchos ancianos/as...

Estaban en **SU casa**.

¿Contentos? ¿?...Sí nos recibieron con serenidad y curiosidad....

Comenzó **nuestra actuación**:

- Saludo.
- Explicamos cuál era nuestro objetivo.
Darles las gracias por su amor dado... vivido siempre a favor de sus hijos, de todos los suyos ...Hacerles saber que reconocíamos en todos/as un ejemplo de vida, sabiduría y experiencia. Y por todo esto y más... TODOS les dábamos las gracias y juntos se lo agradecíamos a DIOS.
- Seguimos con diferentes canciones, bailes, poemas....
¡ maravilloso el entusiasmos de los chicos/as!.... ¡Gozo en la expresión de los abuelos!...
- La profe Alegría llenó de vida la actuación con su guitarra acompañada de los diferentes instrumentos tocados por los chicos/as...



- Nos acercábamos a los ancianos, sencillamente para estar un rato con ellos y expresarles nuestro cariño.

Los ancianos/as seguían la fiesta con alegría y al terminar nosotros, fueron ellos los que tomaron el protagonismo: cantaron “sus canciones” y fuimos nosotras los que aplaudimos

Qué alegría haber contribuido a hacer felices por un rato a tantas personas que en el otoño de sus vidas sólo necesitan comprensión, cercanía y mucho cariño. Eso fue lo que intentamos dar,. Confesamos que:
SOMOS NOSOTROS LOS VERDADERAMENTE ENRIQUECIDOS.

Así hemos comenzado nuestro CARNAVAL en Aranda, en nuestro Colegio.....

Sí, este año le hemos dado “sentido nuevo” con un disfraz “NUEVO” : el amor compartido con estos ancianos/as que en más de alguna ocasión sufren esa enfermedad / **la soledad**/ que sólo se cura con la cercanía y el cariño. Por un rato compartimos con ellos, lo mejor de nosotros mismos.

Terminamos la fiesta cantando:

“Lo importante es amar, es amar, es amar de verdad”...

Los responsables del centro tuvieron la delicadeza de invitarnos a unas cosillas.

Mientras las compartíamos, dialogamos:
 ¿Qué os ha parecido este encuentro?
 Fueron dando sus opiniones. ¡ Muy buenas!. Sería largo de escribir, pero nos quedamos con estas:

Sara una chica de 12 años: **PARA MI LA MEJOR TARDE DE MI VIDA.**

Y Rubén un chico de 15 años: **PUEDES CONTAR CONMIGO PARA TODO.**



A la salida, en la explanada, de la residencia, dimos las gracias a estos chicos/as que con generosidad y valentía, habían dedicado un rato de su tiempo a hacer felices a estas personas mayores que por un rato, habían disfrutado con nuestra presencia, alegría y cariño.

Y.... después de lo vivido esta tarde nos propusimos **NO OLVIDAR** que:

*** VALE LA PENA VIVIR:**

*** EL SECRETO, ES EL AMOR.**

*** EL PROBLEMA ES CÓMO –intentar ir descubriéndolo-**

LA SOLUCIÓN * COMO JESÚS NOS AMÓ.*

Así hemos comenzado el carnaval este año 2014 aquí en Aranda de Duero.....



Colegio Santo Domingo de Guzmán

CARNAVALES PARA TODOS .

(Rubén Tamayo)

El viernes pasado, 28 de febrero, un grupo de alumnos /as de 6º E.P. Rodrigo y yo , 3º ESO, guiados por M. Luz y la Profe Alegría fuimos a la Residencia Virgen de la Viñas a compartir un poquito de nuestro tiempo con los “ más mayores”.

Allí pude contemplar **el rostro de alegría de algunos de ellos/as, pero me quedo con la soledad de aquellos que por desgracia no supieron de nuestra presencia.**

Contemplar el rostro de M. Luz era el claro ejemplo de aquella realidad ...

En sus ojos chispados pude contemplar el fuego de una mujer que sin gritar, ni querer llamar la atención, entrega hasta la última gota de su amor al bien del prójimo. Aquella tarde, cantamos, bailamos, actuamos con mucha alegría.
En especial los más pequeños

Todo esto me llegó, y sentí la obligación de decir, de hablar, de expresar lo que sentía. Y dedique un rato de mi tiempo a elogiar y agradecer a los ancianos y ancianas allí residentes.

Resumiendo, este día, lo reflejaría con las palabras de M. Luz a todos los ancianos y ancianas, por su entrega, por su vida:

“QUE DIOS OS LO PAGUE”

Cinco palabras que me pusieron la carne de gallina.. Allí en el amor que todos depositábamos estaba **DIOS**, en la cosa más simple, en cada uno de nuestros gestos, nuestras canciones, nuestro amor sencillamente demostrado en pequeños gestos..... En la cosa más simple, en cada uno de nosotros, estaba **DIOS** ... eso lo descubrí allí...

Y aunque **ÉL** siempre está, a veces no sabemos verlo:

ÉL no se presenta como un rey, sino en la piel del que sufre.

Una bella experiencia vivida allí en la Residencia Virgen de las Viñas, con ellos , pero pensada y preparada desde nuestro colegio.

Y, recuerdo con entusiasmo nuestra última canción:



¡GRACIAS A LA VIDA QUE ME HA DADO TANTO!.....

Así comenzamos los carnavales este año 2014.

COMUNIDAD DE ARANDA DE DUERO

Nº 2

DESDE VALLECAS (Madrid) "Morir en los grandes lagos"

El día 10 de mayo asistimos a un evento -manifestación en la plaza de Callao de Madrid en colaboración con ruandeses y congoleños de Europa- llamado **Morir en los Grandes Lagos**.

Nos unimos a ellos aportando nuestro granito de arena, como sociedad implicada en esta lucha mediante la existencia de un auto importante en nuestra audiencia nacional contra la impunidad en este conflicto o como miembros de la diáspora de la región, con mucho que contar y aportar desde España.

Este evento lo organiza el movimiento ciudadano *Don't be blind this time*, (no estés ciego esta vez) encabezado por la historiadora y activista congoleña residente en Suiza, BK Kumbi, y el ruandés analista político residente en Londres, Ambrose Nzeyimana. Ellos denuncian que el mundo parece estar ciego y haber llegado a considerar aceptable la práctica deshumanización de los pueblos de la región africana como algo normal en la cultura global.

El nombre de su movimiento es como una llamada a la gente que pasea por la calle, "no estés ciego esta vez", acércate a enterarte de esto tan grave que te importa porque está causado por intereses económicos que te incumben. Y el evento de *Morir en los Grandes Lagos* consiste en representar la tragedia vivida en la región ante las narices de los acomodados europeos.

El movimiento llegó a la conclusión de que en Europa la gente no parece dar importancia a estos hechos tan graves porque no les pasa a ellos, porque no pasa a la puerta de su casa, por eso decidieron representar la muerte y la ceguera en pleno centro de Madrid. Una **representación en la que algunos participantes interpretarían a los muertos y otros a los ciegos**, con algunos otros repartiendo a los viandantes información esquemática de la realidad de la región: los peores crímenes imaginables silenciados, la implicación en ellos de personas y organizaciones denunciadas y la impunidad de las mismas gracias a la manipulación y la inconsciencia tanto ciudadana como de la mayoría de los responsables políticos occidentales.

También pretenden hacer ver la importancia y el poder que tiene la concienciación ciudadana. Están convencidos de que los ciudadanos de a pie, si son conscientes de la situación y muestran su apoyo a estos pueblos hermanos, lograrán cambiar las cosas. Nos dicen: "No sabes el poder que tienes en tu mano hasta que lo intentas".

Podemos unirnos a los africanos en la movilización para construir la concienciación de los ciudadanos del norte, y sobre esta concienciación lograr la justicia y la paz en los Grandes Lagos.

Sin concienciación, no habrá solución, puesto que la política ya ha demostrado que no tiene intención de cambiar las cosas, sino producir papeles y papeles mojados, acuerdos y compromisos de cara a la galería, pero dejar que todo siga igual.



COMUNIDAD DE VALLECAS

ESCUCHA



Nº 1

ALGUNAS ACTIVIDADES EN ZIZUR

La Justicia y la Paz. El cuidado de nuestra Tierra y de las Personas... Son temas que los llevamos muy adentro y nuestro anhelo más profundo es que todas las personas lleguemos a ser más humanas.

En el P.C. expresábamos nuestros compromisos:

*** Seguir con atención las líneas que nos indica el equipo de JPIC y poner en práctica lo que esté a nuestro alcance.**

*** A seguir manteniendo despierta y viva en la comunidad, la conciencia de la injusticia que atraviesa tantas realidades humanas.**

A) Compartimos con el grupo de manifestantes, en Pamplona, la presencia y el grito contra la “Riqueza que empobrece”.

B) Nos concienciamos, un poco más, de la violación de los Derechos Humanos (en niños, mujeres, adultos, pueblos...).



Oramos agradeciendo el compromiso que muchas personas llevan a cabo a favor de la Justicia y la Paz y presentamos a Dios nuestros sentimientos más profundos por los que son víctimas de la injusticia, el abuso, la explotación..

Con motivo de la muerte de Mandela, unimos esta oración con el acontecimiento.



C) Y la situación de los inmigrantes, su exclusión, represiones... nos preocupa y nos duele. Desde la oración y, las que podemos, también con firmas y actitudes de acogida y compasión, les tenemos presentes.



COMUNIDAD DE ZIZUR

Nº 2

LO DIFERENTE NOS ENRIQUECE

Hoy vivimos en una sociedad en la que cuenta lo productivo, lo que puede generar más valor económico. Una sociedad en la que se rechaza lo que es imperfecto o tiene alguna deficiencia y parece que lo diferente no tiene ningún derecho a existir.



Pero hay otra realidad que no está presente en los medios de comunicación pero existe y es una gran riqueza para cada persona que tiene la suerte de encontrarla.

Este espacio maravilloso donde todo tiene sentido, dónde hasta el gesto más insignificante tiene un valor, es la “Fundación San Joaquim y Santa Ana” creada para ayudar a los niños y jóvenes con discapacidades. Cada tarde de 6 a 8 abre sus puertas para ofrecer diferentes actividades que les ayuden a sentirse más queridos y acompañados. Todo funciona con voluntarios, muchos son jóvenes que dedican su tiempo libre a estos niños y jóvenes que tanto necesitan que se les tenga en cuenta y se les quiera.

El miércoles tienen catequesis y las catequistas aprendemos con ellos a valorar una sonrisa, un gesto, una palabra de perdón. Son muy agradecidos y les gusta mucho cantar, bailar y representar escenas del evangelio de Jesús.



El día de la paz se expresaron a través de una flor y construyeron su jardín de la Paz. Ellos según su capacidad ofrecen lo que son y su cara sonriente nos anima a luchar por un mundo más humano.

Ellos no están fuera del mundo real, algunos no pueden expresarse, pero otros cuando dedicamos un tiempo a la oración piden por la gente que padece, por los niños que no tienen que comer, por las guerras, por esas 200 niñas de Nigeria que están secuestradas, por los que viven en la calle, por la compañera que ha muerto y por sus padres, por el papa....

Pasando un tiempo con ellos parece que nuestro mundo se ilumina, se hace más justo y fraterno. Y con su vida nos dicen que lo más importante es el amor y la gratuidad, y que son las únicas fuerzas que transformaran la sociedad.

COMUNIDAD SANT PERE I SANT PAU



Nº 1

CAMPAÑA DE LA SOLIDARIDAD EN VALLIRANA

El Proyecto: “**Moçambic més a prop**”, iniciado en el colegio de Vallirana el año 2012 y que está centrado en la ciudad de Khongolote y más concretamente en el barrio Muhalaze, está dando frutos.

Se van de mantener estas mejoras e ir pensando en otras que serán propuestas por la Hna. Concepción Farrés.

- Hay más turnos de escolarización (tres al día) y con este proyecto se



favorece el que todos dispongan de material escolar.

- Se mantiene y amplía la biblioteca iniciada el curso pasado.

- Becas para niños huérfanos y los que vienen del “mato” interior más primitivo (menores de 12 años). Si son más grandes ya pueden hacer la escolarización en el Centro WUXA.

Son acciones que piden nuestra respuesta generosa y comprometida por pequeña que sea.

Como cada año, se organizó un “Mercat Solidari” con trabajos hechos por los alumnos y una “Tómbola Solidaria” con cosas de casa que no se utilizan pero que están en buenas condiciones: juguetes, objetos de decoración, etc. y en las que han colaborado las familias.

Al mediodía se celebró el acto: “L’Entrepà Solidari” en el que participan voluntariamente alumnos



desde 5º hasta 4º de ESO.

Las que no lo hacen pueden colaborar en el “Berengar Solidari” organizado por los alumnos de 4º de ESO. Hna. Concepción Farrés pasó por las clases para explicar a los alumnos cómo se ha llevado a término el proyecto “Moçambic més a prop”.

Nº 2.

SOPAR DE LA FAM

Después de la eucaristía de la tarde, nos dirigimos al Patronato a las 21 h. todos los que deseábamos participar en el “Sopar de la Fam” patrocinado por Manos Unidas en su Campaña contra el Hambre en el mundo: “Un món nou, Projecte comú”.

Antes de cenar nos habló Mn. Manel Roig Cisteré, que ha pasado 11 años en Chile como misionero. Nos habló de su rica experiencia y trabajo llevados a cabo en su campo de misión. De la lucha por los Derechos Básicos: agua, tierra, salud, cultura. En Camerún la necesidad de: pozos agua potable, protección del árbol contra el desierto. Fue muy interesante. Actualmente es rector de Martorell y delegado de Misiones de nuestro Obispado y del de Barcelona.



La cena consistió en tomar dos rebanadas de pan con aceite y un vaso de agua. El dinero que gastaríamos en una cena se deposita en una caja que luego se destina al Proyecto de Manos Unidas, que este año va dirigido a... De la comunidad participamos todas las hermanas, como cada año. Creemos que nuestra presencia es testimonial.



Mn. Anton Roca
rector de Vallirana
y Mn. Manel Roig.

COMUNIDAD DE
VALLIRANA

DÍA DE SOLIDARIDAD ESCOLAR

El pasado 14 de mayo, por la mañana, todo el personal del colegio: alumnos, profesores y personal de administración y servicios nos reunimos en el patio del colegio para manifestar nuestra repulsa por el secuestro de las más de 250 niñas en Nigeria, privadas de su derecho a la educación y al estudio.



PEDIMOS SU LIBERACIÓN INMEDIATA

Nos sentamos todos en torno al mensaje en catalán y en inglés: **“DEVOLVEDNOS A NUESTRAS COMPAÑERAS”**. Escuchamos, con mucha atención y un silencio profundo, el manifiesto proclamado por el Director del colegio en el que se denunciaba el secuestro de las niñas y el hecho de ser privadas de sus derechos fundamentales y se pedía su inmediata liberación.

Este acto fue secundado por los centros escolares de Barcelona como respuesta a la llamada de solidaridad y protesta que se nos hizo por parte de la consejera de Educación de la Generalitat de Cataluña.

COMUNIDAD DE BAILÉN

Nº 4

JESÚS SE HACE PRESENTE EN LA CÁRCEL

Los internos de la cárcel de Tarragona el sábado de Ramos representaron la Pasión del Señor. Lo hicieron en teatro leído a través de unos cuadros plásticos. Se adaptó el relato y ellos lo plasmaron a través de estas escenas.



JESÚS
LAVA LOS PIES A
SUS DISCIPULOS

**TOMAD
Y COMED
ESTO ES
MI
CUERPO**





**JESÚS ES
PRENDIDO
EN EL
HUERTO DE
LOS OLIVOS**

**JESÚS ES
JUZGADO
INJUSTAMENTE**



**PILATOS
SE LAVA
LAS
MANOS**



JESÚS CARGA CON SU CRUZ



JESÚS MUERE EN MEDIO DE DOS LADRONES. JESÚS DA SU VIDA POR NOSOTROS

Resultó un momento serio y emotivo. Lo vivimos con intensidad y agradecimiento. Algunas escenas fueron realmente conmovedoras. Los voluntarios quedamos impactados y agradecidos por su implicación y por la expresión humana de sus sentimientos.

COMUNIDAD SANT PERE I SANT PAU

DESDE LAVAPIES

Os presentamos nuestro proyecto laboral: SENDA DE CUIDADOS



Estamos cerrando el Curso de Cocina Española para Personas Mayores. En estos momentos son 7 las personas contratadas como cuidadores y 15 el grupo de voluntarios que forman la Asociación.

Hemos sufrido mucho con la muerte de JANETH, nicaragüense, esperando ser atendida, tenía miedo a ir al hospital porque le iban a cobrar. Desde Territorio Domestico nos vamos a personar en la denuncia al Sistema Sanitario. Como igualmente hicimos en Marzo desde la Asociación Sin Papeles por la muerte de los 15 emigrantes en las aguas de Ceuta.

Para terminar el Curso hemos ido de excursión a Salamanca, comimos en San Esteban, 80 personas de diferentes países. Los hermanos nos acogieron de maravilla y pasamos un gran día.

